

令和7年6月瀬戸内市教育委員会 会議録

I. 開 催 日 令和7年6月30日(月)

II. 開会及び閉会 開 会 9時26分
閉 会 10時42分

III. 出席委員

教 育 長	萩 原 康 正
委 員	山 本 正
委 員	平 松 美 由 紀
委 員	金 光 一 雄

IV. 出席職員

教 育 次 長	山 本 正 樹
総務学務課長	河 原 克 仁
総務学務課参事	屋 敷 和 宣
総務学務課参事	片 岡 学
社会教育課長	櫻 田 智 子
中央・牛窓町公民館館長 図書館館長	富 岡 潤
長船町公民館館長	松 田 秀 太 郎
学校給食調理場所長	森 山 光 晴
総務学務課総務係長	藤 井 大 樹

V. 議事の内容

1. 開 会

2. 教育長報告について

萩原教育長 学事訪問が全て終わった。先生方は一生懸命に保育・授業をしてくれている。
学校により教育の進め方に違いがある。他の見本になるような学校園もいくつか見受けられた。

【市議会関連】

- 6月定例会
・行政報告（市長）・議案上程
・一般質問
- 6／23（月）～7／17（木）
6／24（火）
7／1（火）～3（木）

【会議・行事関係】

- 総務学務課関係
(市教委関連)
- ・市校園長会 6／3（火）
 - ・いじめ問題対策協議会① 6／13（金）
 - ・まなび塾①：採用試験に向けて 6／20（金）
 - ・学事訪問
 - 今城小 6／4（水） 国府小 6／6（金）
 - 美和小 6／10（火） 長船中 6／11（水）
 - 行幸小 6／17（火） 邑久幼 6／18（水）
 - 牛窓中 6／19（木） 裳掛小 6／20（金）
 - 邑久小 6／25（水） 牛窓西小 6／26（木）
- (学校園関連)
- ・校外学習
 - 牛窓ブロック（5年）：海の交流学習 6／5（木）・6（金）
 - 裳掛小（5年）渋川海事研修 6／5（木）・6（金）
 - 邑久小（4年）：山の学校 6／19（木）・20（金）
 - 今城小（4年）：閑谷研修 6／19（木）・20（金）
 - ・避難訓練
 - 牛窓北小（引き渡し） 6／11（水）
 - 行幸幼・行幸小（水害・引渡し） 6／12（木）
 - 裳掛小（不審者） 6／12（木）
 - 牛窓東幼・国府幼（水害・引渡し） 6／13（金）
 - 牛窓西小（引渡し） 6／17（火）
 - 国府小（水害） 6／19（木）
 - 邑久幼（水害・引渡し） 6／20（金）
 - ・期末考查
 - 邑久中 6／27（金）・30（月）
 - 牛窓中 6／30（月）
 - 長船中 6／30（月）・7／1（火）
- ・家庭学習強化週間（メディアコントロール）
- 全小学校 中学校の期末考查期間
- ・参観日
 - 牛窓北小・今城小 6／11（水）
 - 邑久幼（自由参観日） 6／5（木）・13（金）
 - 牛窓西小 6／17（火）
 - 牛窓東幼・国府幼・行幸幼 6／20（金）
 - 裳掛小 6／24（火）
 - 邑久小 6／30（月）
 - ・備前東地区夏季総合体育大会
 - 牛窓中・邑久中・長船中 6／14（土）・15（日）
21（土）・22（日）

○ こどもみらいサポートセンター

- ・列車巡視（岡山方面） 6／ 3 (火)
- ・合同巡視研修会 6／17 (火)

○ 社会教育課関係

- ・「令和8年二十歳の集い」実行委員の募集開始 6／ 1 (日)
- ・国府小地域教育協議会 6／11 (水)
- ・ニュースポーツ出前講座 6／15 (日)
- ・青少年健全育成推進事業実行委員会会議 6／19 (木)
- ・牛窓中地域教育協議会 6／26 (木)
- ・中国地区スポーツ推進委員研修会（倉敷市） 6／28 (土)・29 (日)
- ・牛窓北小地域教育協議会 6／30 (月)

○ 学校給食調理場

- ・ヘルシータウン推進協議会（生産物流部会） 6／ 5 (木)
- ・長船学校給食調理場調理等業務プロポーザル 6／ 6 (金)

○ 公民館

(中央公民館)

- ・やさしい教科書（エクセル入門編）講座①②③④ 6／15、21、28、29
- ・めざせ喜之助！はじめての糸あやつり人形劇② 6／21 (土)
- ・パソコン何でも相談会 6／24 (火)
- ・邑悠学級：講演「薬と健康の教室」 6／26 (木)
- ・古典文学講座① 6／29 (日)

「ようこそ平家物語の世界へ」

<文化があふれるまちづくり事業>

文化の種まき応援事業

- ・大笑い一座 特別公演 6／ 1 (日)
黒瀬川を越えて 宇喜多三代、その先へ
(牛窓町公民館)
- ・いきいき学級：牛窓フェリークルーズ 6／ 6 (金)
- ・一日合唱団 コール鹿歩山 6／ 7 (土)
- ・古地図・古写真で牛窓さんぽ（紺浦編） 6／21 (土)

(長船町公民館)

- ・男の料理教室②「鮭の洋風寿司」 6／ 5 (木)
- ・うさぎの学校「新聞で遊ぼう！」 6／24 (火)
- ・ふれあい学級「薬と健康の教室」 6／26 (木)

<菊づくり講座>

- 大菊の部：6号鉢上げ、品種の選定 6／ 7 (土)
- 9号鉢上げ、やなぎ芽の処理 6／21 (土)

福助のさし芽

- 盆栽の部：樹冠の作り方 6／28 (土)

○ 図書館

- ・もみわ祭2025 6／ 7 (土)・8 (日)

- ・アマチュア人形劇団定期公演：つきみ草 6／ 8 (日)
- ・裳掛移動図書館 6／12 (木)
- ・もみわシネマ：「英国王のスピーチ」 6／15 (日)
- ・講演会「岡山空襲と牛窓防空監視哨」 6／21 (土)
講師：木村 崇史さん（岡山空襲展示室学芸員）
- ・こどもシネマ：「ムーミン 魔法の巻」 6／22 (日)

<おすすめ展示>

- | | |
|-----------------|------------|
| 市民：一般「選挙に行こう！」 | 5／29 (木) ~ |
| ：児童「世の中のしくみ | |
| ～せいじ・せんきょ・ほうりつ～ | 5／29 (木) ~ |
| ：Y A 「時間はふしぎ」 | 5／29 (木) ~ |
| 牛窓：「住まいを考える」 | |
| 長船：「雨の日を楽しむ」 | |

<おはなし会>

- | | |
|--------------|-----------------|
| 市民：乳幼児 | 6／ 4 (水)・18 (水) |
| ：幼児～小学校低学年 | 6／14 (土)・28 (土) |
| 牛窓：幼児～小学校低学年 | 6／ 7 (土) |
| 長船：乳幼児 | 6／11 (水) |

<図書館友の会事業>

- ・もみわ祭り 古本市 6／ 7 (土)

<令和7年度瀬戸内市協働提案補助金採択事業>

- ・もみわまつり
 - ライブラリーDEコンサート 6／ 7 (土)
 - 加藤休ミさんワークショップ 6／ 8 (日)
 - 「さかなのほねからさかなをつくろう！」
- ・講演会「瀬戸内市立美術館の15年」 6／14 (土)

～文化は人を育てる～

講師：岸本 員臣さん（瀬戸内市立美術館長）

<瀬戸内市地域自立支援協議会>

- ・パン販売 6／ 7 (土)

(その他)

- ・らい予防法による被害者の名誉回復及び追悼の日」パネル展 6／10～22 (日)
- ・環境フェスタ in せとうち：ゆめトピア長船 6／22 (日)
- ・瀬戸内市婦人協議会総会 6／22 (日)
- ・男女共同参画週間パネル展（市民図書館） 6／24～7／6 (日)
- ・令和7年度市町村教育委員会研究協議会（オンライン） 6／26 (木)
 - 金光委員 教職員のコンプライアンスについて、学校に指導する予定があるか。
 - 屋敷参考 ①コンプライアンスの研修を各学校で実施している。また、校長会でもコンプライアンスについて話をしている。
 - ②学事訪問の全体会で、教職員にコンプライアンスの推進について指導した。
 - ③教職員にスマートフォンを教室に持ち込まないことを徹底している。
 - ④学校行事の撮影については、腕章を着用した者が、公用のカメラのみで撮影するよう指導する予定である。

⑤撮影したデータをパソコン等に移す際には、複数名で行うよう指導する予定である。

- 山本委員 「まなび塾」を「採用試験に向けて」というテーマで行ったようだが、講師を対象にしたと思われる。その時の題材が、単に採用試験の合格に向けただけのものとしてではなく、なかなか研修を受ける機会のない講師にとって即現場で活かせるものにしてくれていると信じている。今後も、よろしくお願ひしたい。
- 平松委員 幼稚園・保育園でも、園児が人目に触れる所で着替えをしないような配慮が行われている。引き続き、現場の先生方への喚起をお願いしたい。

3. 前回会議録の承認

署名委員 金光 一雄 委員 平松 美由紀 委員

4. 議 事

萩原教育長 議事進行

第 35 号議案 会計年度任用職員の採用等について

河原課長 (資料を基に説明)

全 委 員 <異議なし>

第 36 号議案瀬戸内市学校給食調理場運営委員会委員の委嘱について

森山所長 (資料を基に説明)

全 委 員 <異議なし>

第 37 号議案 準要保護児童生徒の認定について

藤井係長 (資料を基に説明)

金光委員 外国籍の準要保護児童生徒はいるのか。

藤井係長 外国籍の準要保護児童生徒も数名いる。

山本委員 貧困で困っている保護者が、申請していないケースはないか。

萩原教育長 校長会で、そういう保護者はいないか気を配るよう指導する。

金光委員 学校側から申請を促すのは難しい現状がある。

萩原教育長 家庭の経済事情が変わり、急遽申請したいというようなケースはないか。

藤井係長 離婚して児童扶養手当を受けるようになった場合が、一番多いケースだ。

保護者が経済的事情等で困った場合、市のこども家庭課に相談に行くケースがある。その際、総務学務課にその情報が回ってきて、こちらから「良かったら申請してください。」と声をかけることがある。

全 委 員 <異議なし>

第 34 号議案	令和 6 年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価報告書について（継続審議）
河原課長	(資料を基に説明)
金光委員	評価項目で○ではなく○になっているものについて、課題を示しておいた方が良い。もし課題がないのに○としているのであれば、○に修正するべきではないか。
平松委員	P10 の表記で「就学前保育・教育」とあるが、文科省では「就学前教育・保育」という表記を使っている。もしそうなら修正した方が良い。
金光委員	P14 の表記で「教育支援員」とあるが、P9 とそろえて「児童生徒支援員」に修正した方が良い。
山本委員	P18 の 2 「実利用率の増加」という項目で、「目標値の 103.2% の達成となった」という表現が分かりにくい。
萩原教育長	目標が達成できたということが伝われば十分なので、103.2% という数字を削除する方向で検討する。
金光委員	P21 で、評価項目の①「幼児期の運動遊び事業の実施」が○となっているが、課題と方向性で、「幼児期の運動遊びやニュースポーツの普及活動のための周知がまだ不十分である」となっている。これらは、うまく対応していないのではないか。
山本委員	P25 の「5-1 故郷を思う人づくりのための情報発信や学習の支援」は、教育委員会の事務局の中で担当者が決まっているのか、それとも複数の人で分担して行っているのか。 5-1 については、どなたかが責任を持って取り組んでいるのか。
屋敷参事	指導係の者が担当している。
山本委員	もし複数の担当者で分担しているとしたら、適切な評価をつけるのは難しいだろうが、責任者がいるなら、「～に基づいてやっている」と、きちんと評価しやすいのではないか。
全 委 員	<異議なし>
金光委員	「瀬戸内市の教育」の P18 についてだが、中学生は部活動の地域移行について不安を持っている。地域移行になった場合、①その部の活動場所に通えるか②今ある部がなくなるのではないか、ということだ。現時点でも、中学校に進学して希望した部がなくて残念に思っている生徒がいる。部活動の指導をもっとしたいと思っている先生もいる。そういう先生が活躍できる仕組みを作りたい。
萩原教育長	部活動の指導を積極的にしたいと思っている先生が取り組めて、消極的な先生は無理をしなくてもすむような制度設計をしていきたい。「部活動地域移行検討事業」の文章の「休日の部活動がすべての地域クラブによる活動となるよう」を「休日の部活動を地域クラブによる活動となるよう」に修正する方向で検討する。

金光委員 「瀬戸内市の教育」に重点項目が書かれていて、それが「教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検及び評価報告書」の方で評価されている、というように、きちんと対応していたら良いと考える。

5. その他

山本委員 6/26(木)の令和7年度市町村教育委員会研究協議会にオンラインで参加した。教育委員会の活性化」という部会と「学校の適正規模化」という部会に参加し、瀬戸内市と同規模の市の教育委員や教育長と協議した。「教育委員会の活性化」では、①教育委員の学習会を行う②教育委員が学校や教育委員会の管轄する施設を訪問する、ということが話題になった。「学校の適正規模化」では、本市では小規模校は「小規模特認校」という形で生き残りを図っているが、他市では「義務教育学校」への移行が主流になっている。どういう手順を踏んで「義務教育学校」を作ったかについて様々な事例を教わった。もう「待ったなし」という感覚を得た。

萩原教育長 人口3万人から4万人の市町でグループしてくれた。どこも同じような課題をもっている。「不登校・いじめ対策」について話し合った。特に、「いじめ対策」では、SNS上のいじめの増加が話題になった。SNS上のいじめは表面化するまでに時間がかかり、表面化した時点では重大化している場合が多いということだ。残念ながら効果的な対策法はなく、どの市町も手探り状態であるということだ。もう一つ「地域と学校の協働・連携」について話し合った。文科省は「コミュニティースクール」について議論を期待しているようだった。長野県小諸市では、「信州型コミュニティースクール」という統一的な形でコミュニティースクールを導入しているが、実態は各市町でばらつきがあり、各学校でも同様の状況ということだ。コミュニティースクールのメンバーに教育委員や教育委員会事務局の者が入っていないことが多いようだった。広島県府中市では10年以上コミュニティースクールの運営を進めている。ある学校では、コミュニティースクールの提案で、子どもたちが地域の特産品の販売をするというような取り組みをしているそうだ。5つの市町で話し合ったが、学校評議員会の域を出ていないコミュニティースクールが多く、委員の引き受け手がなく、同じ人がずっと務めていて高齢化しているということも問題になっているようだ。新しい視点を持った大学教員や企業関係者が委員となっている例はほとんどなかった。委員提案の取組みはほとんどなく、ほぼ学校からの提案に終始している。委員からの提案が増えれば学校は活性化するのではないかという意見が多く出た。また、今、本市では教育委員に学校や施設の現場を見てもらうことができていないが、2学期以降に計画するので、都合がつけば参加して欲しい。

○次回開催日について

令和7年7月29日(火) 13:30から

6. 閉会(10時42分閉会)